
05

调
查

2024

年12

月17

日

星
期
二

监
制/

张
河
先
续
蓓

责
编/

赵
秋
艳
王
永
波
美
编/

张
驰

责
校/

王
永
波

新报微信平台

记者现场体验：十年老车顺利过检

“史上最严车检”纯属制造焦虑

“史上最严的OBD车检开始了，十
年老车根本无法过检，还要到指定的M
维修站去维修，即使维修也未必能
过”……近一段时间以来，很多市民都
刷到了带有这样内容的视频，尤其是让
有驾驶十年以上老车的市民增加了几
分焦虑。本报记者特意找了一辆十年
的老车，并随机找了一家本市的检测
站，做了一次亲身体验。

网上传播：
设OBD检车老车无法过检

按照读者提供的信息，记者随意在
多家视频平台搜索“OBD最严检车”发
现，宣称从近日新设立OBD车检的视
频比比皆是。这些视频上宣称，国家新
近推出的纯燃油车需要进行OBD检车
的新规定：新规定不仅要进行尾气检
测，还要进行OBD检测，包括氧传感
器、三元催化、颗粒辅助器等，车上任何
一个地方有问题都过不了车辆年检。
不仅如此，只要有一项不合格的就得去
指定M站进行维修。维修好后才有复
审资格。甚至连6年的某国际知名品
牌轿车也同样无法通过检测。还有的
博主宣称，自己十年以上的老车，已经
到指定维修站维修了三次，依旧无法通
过检测，只能忍痛报废等。

现场体验：
正常行驶的十年老车顺利过检

那么，真的像这些博主宣称的那样
吗？本报记者专门找了一辆2014年1

月登记上牌，已经行驶了13万公里以
上的大众朗逸轿车进行了一次亲身体
验。记者通过抖音平台上一个名为“抖
约审车”的二维码，随机预约了坐落于
西青区大寺镇的一家名为“润华”的检
测站。从该软件预约的验车时间为当
天10:30—11:30。按照约定时间，记
者驾车来到了该检测站。在大门口的
入口处，记者看到两条车道旁的两块蓝
色牌子上分别写有“预约车道”和“预检
登记”字样。见到预约车道上并没有车
辆等候，加之此前又在软件上预约了时
间，记者就将车开到了预约车道。此
时，站内的一名男工作人员上前询问后
表示，只有在12123平台上预约的车辆
才能从该车道进入检测站。而在其他
平台预约的车辆，只能从另一条车道去
排队。在等待了近二十分钟后，记者的
车辆得以进入检车站。
办理完相关登记手续后，工作人员

让记者配合对车辆照相，就告知记者可
以去前面大厅内等待结果了。来到该

检测站大厅，记者发现从大厅内的视频
监控就能看到车辆在进行各项检测的
实时图像。墙上的另一块电视屏幕上
则显示，不同车型的车辆都需要检测哪
些项目，哪些项目已经完成通过了检
验，哪些项目还没有检测完成。整个验
车流程，车主在大厅内就可以一目了
然。等待了半个小时左右，随着屏幕上
显示，记者车辆已经通过全部检验，耳
边也传来了该站工作人员的话语：“某
某车验完了，来拿手续。”

站长揭秘：
“最严OBD检测检车”纯属谣言

十年老车顺利通过审验，记者才拨
通了大厅内显示的该站负责人孙先生
的电话。记者将自己的体验向孙站长
描述后，孙站长开口就说道：“今年才开
展OBD检测，老车没法通过纯属是谣
言。”孙站长介绍说，使用OBD检测其
实早在2019年左右就开始了，如今已

经实施了好几年。网络上那些博主大
多是为了博人眼球，增加流量，但却给
很多车龄比较长的车主制造了焦虑。
从以往的验车经验来看，只要是车辆在
正常行驶，平时仪表盘上没有出现故障
码的车辆大多都可以通过OBD的检
测。即使有一些个别情况，所占的比例
也很小。更应该说明的，即使第一次检
测出现问题的车辆，凡是汽油机车辆也
坚决不存在到所谓的指定M站去维修
的规定。如果发现问题，车主也可以自
主去任何一家维修点维修后再到该站
来进行复检的。从目前情况来看，即使
是十年以上的老车，一次过检率也是很
高的。车主们完全不需要有这种焦虑。

而对于在平台上预约时间后无法
通过该站的预约通道一事，孙站长也表
示，如今该站只承认从12123平台上预
约的车辆，而像抖音平台上提供的预约
客户，也是要正常排队的。在此，也对
广大车主进行提示。

文/摄新报记者崔楠

新八大里地下通道的开通，让黑
牛城道南北两侧市民感受到了出行
的便利，但是过街通道内的扶梯经常
“趴窝”，直梯又无法使用，数十个台
阶让老年人和残疾人望而却步。
“新八大里地道开通后确实带

来了很大便利，但是里面几部电梯
总由于各种原因无法正常使用，大
家还得爬楼梯。”日前，市民刘女士
向本报反映称，她家住在四信公寓，
以前步行至黑牛城道对面需要绕
行，现在有了通行地道既安全又快
速，但是状态“不稳定”的电梯总让
她望而却步。“除了几部扶梯外，地
道还有几部直梯，设施倒是很齐全，
就是不知道什么时候才能正式启
用。”刘女士说。
新八大里地区过黑牛城道地下

通道位于河西区黑牛城道与内江路
交口，是新八大里地区配套地下工

程，横穿黑牛城道，于2023年 3月31
日正式开通。记者在现场看到，地道
共设有8部上下行扶梯，中海大厦一
侧，进出地道的两部扶梯均处于停运
状态，地道内部还有四部扶梯，以及
通向和悦汇一侧的两部扶梯。
采访期间记者发现地道内其中

一部扶梯也无法使用，恰巧电梯维护
方一名工作人员正在现场，操作后扶
梯恢复了运行。不过工作人员告诉
记者，他只负责 6部电梯的巡视，分
别是和悦汇一侧两部扶梯以及地道
内4部扶梯，这6部扶梯运行时间为
每日早6时至晚10时。
此外，记者还看到，地道内还有

四部直梯，直梯口均摆放着“施工进
行中”的隔离护栏，直梯无法使用。
过往行人告诉记者，直梯自地道开通
后一直未投入使用。
“我之前就数过，光这一边楼梯

就有 60多个台阶，腿脚不好的真吃
不消啊，爬一次得歇个两三次，尤其
是中海大厦这一边的电梯，总是停
运。”张阿姨告诉记者，她来这边帮女
儿带孩子，当初考虑到有通道，还特
意租了一个马路对面性价比较高的
房子，但是这些电梯，很少有能同时
使用的情况。“不仅是这几部扶梯，直
梯更是形同虚设，我老伴腿脚不好，
日常出行需要坐轮椅，我们都盼着这
个直梯尽快投入使用。”
记者在采访中了解到，中海大厦

一侧的两部停运扶梯属轨道交通集
团所属地铁集团，记者将情况反映给
该集团，随后工作人员回复记者，两
部扶梯维修完毕，已恢复正常运行。
至于地道内直梯问题，目前暂未

移交，暂不具备使用条件，本报也将
继续关注。

文/摄 新报记者 信华

开通近两年的新八大里地下通道

直梯不能用扶梯总“趴窝”爬梯之苦如何解？

记者的老车（左）被送进检测线


